

Capitanes

(04-01-2024).- Manuel González...

El CEO de Promotora Ambiental cerró el año con buenos resultados. La empresa, especializada en recolección de basura y manejo de desechos, vio crecer el precio de sus acciones en 168 por ciento durante el año. Tiene puesta la mira en desarrollos para la producción de energía verde.

Para estar atentos

Entre los temas que acapararán la atención de inversionistas y analistas del mercado financiero en 2024 sin duda está la decisión de los Bancos Centrales y sus respectivas tasas de inflación.

Así lo anticipa el equipo de Análisis Económico de CIBanco, liderado por Jorge Gordillo Arias, pues se habla de que en este año que está comenzando la política monetaria podría comenzar a cambiar.

De acuerdo con el análisis de la institución financiera, hasta ahora mucho se ha especulado sobre cuándo se podrían ver los primeros recortes de tasas de los Bancos Centrales, con especial atención en los posibles movimientos de la Fed en Estados Unidos, que capitanea Jerome Powell.

Así, CIBanco hace énfasis en poner atención en los próximos datos económicos pues podrían estar dando ya pistas hacia a dónde se dirigirán las decisiones monetarias.

Por lo pronto, mañana se dará a conocer el reporte de empleo de diciembre de 2023, en el cual se espera ver una continuación del proceso de moderación del mercado laboral.

De acuerdo con el equipo de Gordillo Arias, si el dato se mantiene en línea al pronóstico o por debajo, las expectativas para un recorte de tasas en marzo aumentarán.

Riesgos globales

El próximo lunes, la consultora de riesgo político Eurasia Group dará a conocer su Top Risks 2024, un documento en el que, como su nombre lo indica, se expondrán los principales retos percibidos para el año alrededor del mundo.

Para la firma, que lidera Ian Bremmer y es considerada un referente en análisis de riesgo político a nivel mundial, el año abre en un momento de incertidumbre y crisis, como conflictos tan graves como las guerras en Ucrania y Medio Oriente.

A ello se suma que la economía china ya no se encuentra en boom, al tiempo que se aproximan las elecciones en Estados Unidos con posibles amenazas de episodios de violencia política.

Los anteriores, según la consultora, son sólo tres de los principales riesgos geopolíticos que ya se han previsto en reportes anteriores, por lo que será crucial conocer lo que se pronostica para 2024 y la evolución de los riesgos previos.

Se prevén además reportes específicos por país. En el caso de México, la consultora ha dado un seguimiento puntual a la evolución de las precampañas electorales y las dificultades que enfrenta la oposición para avanzar en el proceso.

Nuevo fichaje

El banco Santander de México acaba de sumar a sus filas a Mariuz Calvet, quien será su nueva directora de Sustentabilidad.

Anteriormente, esta capitana se desempeñaba como directora de finanzas sustentables para México y Latinoamérica en HSBC. Es además presidenta de la Comisión Ambiental, Social y de Gobernanza en la Asociación de Bancos de México, la cual le tocó inaugurar el año pasado y desde donde su trabajo ha ganado exposición.

Calvet ha trabajado durante los últimos 17 años en temas de sustentabilidad corporativa, tiempo en el que ha impulsado los esfuerzos de la banca por lograr metas en esta materia.

Es de notar que en los últimos años, la directiva ha logrado dar una mayor visibilidad a los temas sustentables que competen al sector bancario y se ha convertido en una importante vocera de los objetivos y trabajo que la banca realiza para lograr un camino más sustentable en el País.

Está aún por conocerse quién ocupará el lugar que deja en HSBC, así como sus nuevos proyectos ya en el banco de origen español.

Figuras del año

Ayer, la publicación The Banker dio a conocer su lista de Ministros de Finanzas y de Banqueros Centrales del año.

La revista, especializada en el sector bancario global y que forma parte de The Financial Times, destaca año con año a las autoridades que durante los 12 meses previos han dado muestras de un desempeño innovador que fomente el desarrollo en sus respectivas naciones.

Para este año, sobresalió el nombramiento de Victoria Rodríguez Ceja al frente del Banco de México, como Banquera central del año para la región Americas. El propio Instituto Central se dio a la tarea de difundir el nombramiento a través de un comunicado ayer por la mañana.

En cuanto a la labor hacendaria en la región, el Ministro del año fue Nogui Acosta Jaén de Costa Rica, por haber logrado sacar a su país de la lista gris de cooperación recaudatoria con Estados Unidos, lo cual expone su compromiso con el fortalecimiento de su marco fiscal para cumplir los estándares internacionales.

Algunos mexicanos que han recibido el reconocimiento al frente de la Secretaría de Hacienda en ediciones pasadas son Agustín Carstens, Luis Videgaray y Francisco Gil Díaz.

capitanes@reforma.com

Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo

ESTA NOTA PUEDES ENCONTRARLA EN:

<https://www.reforma.com/capitanes-2024-01-04/op263186>

Fecha de publicación: 04-01-2024